

Zeitschrift: Schweizer Volkskunde : Korrespondenzblatt der Schweizerischen Gesellschaft für Volkskunde

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Volkskunde

Band: 14 (1924)

Heft: 10-12

Rubrik: Rechnung für das Jahr 1923

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Einen volkskundlichen Ausflug unternahm der Verein am 15. Juni nach Lützelslüh-Waldhaus, wo Herr Simon Gfeller einen wertvollen Vortrag über Jeremias Gotthelf hielt. Die Teilnehmer besichtigten hierauf eine Sammlung des Herrn Dr. Bärtschi, die viel altes Tafelgeschirr enthält. Weiter wurde das Schnepfenloch, wo Emanuel Friedli das Licht der Welt erblickte, besucht.

Im Juli referierte Herr Staatsarchivar Kurz über den Historischen Schützenzug nach Alarau, speziell über die Kostüme, Trachten und Fahnen.

In den Verein wurde der Vierwaldstätterverein als Kollektivmitglied aufgenommen. An Einzelmitgliedern zählt der Verein 95. Frau H. Lotter.

c) Zürich.

Im Schoße der Gesellschaft sprach Herr Dr. Werner Manz eingehend über den Aberglauben. An das interessante Referat schloß sich eine rege Diskussion. Prof. Dr. H. Brockmann-Zerosch.

Die Genfer Sektion wird sich auf neuer Grundlage rekonstruieren, sobald die Umstände es gestatten.

Im verflossenen Jahre hat der Vorstand zwei Sitzungen abgehalten, in denen er Fragen der Propaganda zur Gewinnung neuer Mitglieder, der Finanzen und der Publikationen unserer Gesellschaft erörterte.

Durch eine gewisse Verminderung des Umfangs unserer Zeitschriften gelang es, die Finanzlage unserer Gesellschaft so weit zu sanieren, daß das vorjährige Passivsaldo reduziert werden konnte. Doch kann in dieser Hinsicht unmöglich weitergegangen werden, weil gerade durch unsere Publikationen das Interesse unserer Mitglieder immer wieder wachgehalten wird.

Die letzjährige Tagung unserer Gesellschaft hat am 1. Juli 1923 in St. Gallen stattgefunden; leider war der Besuch von Seiten unserer Mitglieder sehr schwach. Darum hat sich die Frage erhoben, an Stelle der Generalversammlung eine schlichte Geschäftssitzung des Vorstandes und des Ausschusses abzuhalten. Doch hat der Vorstand, bevor er sich hiezu entschloß, noch einmal den Versuch zu einer Generalversammlung machen wollen.

Wir möchten diesen Jahresbericht nicht abschließen, ohne noch einmal einen dringenden Aufruf an alle unsere Mitglieder gerichtet zu haben, die Anstrengungen und Bemühungen unseres Vorstandes kräftig zu unterstützen durch Gewinnung neuer Mitglieder für unsere Gesellschaft, unsere Zeitschriften bei jeder Gelegenheit zu empfehlen, für die wir auch stets recht zahlreiche Mitarbeiter wünschen.

Der Schreiber:

V. D. M. Ph. Schmidt.

Der Statthalter:

Dr. Jean Roux.

Rechnung für das Jahr 1923.

Ginnahmen.	Fr.	Ausgaben.	Fr.
Saldo vortrag alter Rechnung .	1,036. 07	Schriften	1,891. 80
Mitgliederbeiträge	5,615. 90	Korrespondenzblatt	7,028. 75
Subventionen	4,000. —	Archiv	1,211. 90
Gechenke	476. 70	Bibliothek	77. 50
Schriftenverkauf	1,086. 88	Honorare	1,955. 10
Zinsen	217. 60	Drucksachen	638. 35
Passivsaldo per 1923	599. 35	Bericherungsgebühren	64. —
		Postcheckspesen	36. 30
		Berchiedenes	128. 80
	13,032. 50		13,032. 50

Der Kassier: A. Wischer-Simonius.

Vorstehende Rechnung habe ich geprüft und richtig befunden. Ich be-antrage ihre Genehmigung unter bester Verdankung an den Herrn Sekelmeister.
Basel, den 14. Februar 1924. sig. Dr. Franz Arnsdorf.

Rapport annuel 1923.

En l'absence du Président, les soussignés ont l'honneur de présenter les communications suivantes sur l'activité de notre Société pendant l'exercice 1923.

1. Effectif des membres

L'effectif des membres s'élève à 604; c'est une légère diminution sur le chiffre de l'an dernier (619).

2. Publications.

Nos deux périodiques ont paru régulièrement, comme de coutume, au cours de cette année. Par contre, aucun volume de nos «Publications» n'a pu paraître en 1923; cela tient au fait que trois travaux de grande envergure sont en cours de publication et paraîtront en 1924. Ce sont tout d'abord: les «Kinderlieder» de M^elle G. Zürcher (à l'impression), puis le volume «Ur-Ethnographie der Schweiz» de M. le Prof. L. Rütimeyer (prêt à être mis en vente) et enfin les «Urner Sagen» de M. le Curé J. Müller (à l'impression).

3. Collections de chants populaires.

a) Suisse allemande (Rapport de M^elle A. Stöcklin). Pendant l'année écoulée, on a continué le catalogue du stock de chansons et recopié plusieurs collections manuscrites (voir p. 81). Notre collection a atteint le No. 22,900. En mai, Mesdemoiselles L. Meyer et E. Mathys ont collectionné des chansons dans le canton de Berne (Sigriswil). Leur entreprise, couronnée de succès, a enrichi nos archives, de même que l'envoi de chants du Lötschental fait par M^elle Anneler (Berne). En outre, nous avons reçu plusieurs envois de diverses personnes (voir p. 81).

b) Suisse romande (Rapport de M. le Dr. J. Roux). La collection des chansons de la Suisse romande s'est accrue de quelques numéros. Les matériaux réunis par feu le Dr. A. Rossat ont été déposés à la Bibliothèque de l'Université de Bâle et assurés par notre Société. Quand les finances le permettront, la publication en sera continuée dans un avenir prochain.

4. Bibliothèque.

(Rapport de M^elle A. Stöcklin.)

Par le service des échanges et quelques acquisitions à l'aide du fonds de la bibliothèque, le nombre des livres s'est accru de façon réjouissante. Il faut mentionner également quelques dons (voir p. 82). Quelques-uns de nos membres et des étudiants ont utilisé les services de notre bibliothèque; une cinquantaine de volumes ont été prêtés. M^elle E. Stockmeier a établi un catalogue des auteurs pour le catalogue général de la Bibliothèque de l'Université de Bâle.

5. Commission pour l'étude de la maison rurale.

(Rapport de M. le Dr. Schwab.)

On a continué cette année à réunir les matériaux d'étude. Les relevés de vieilles maisons rurales, facilités par l'octroi d'une subvention fédérale ont bien avancé et seront terminés en 1924. Ce n'est qu'après la remise des